

# Acompañan a 'rurales' con programas sociales

El Gobierno federal implementa planes de prevención y de reactivación económica en municipios michoacanos donde opera la nueva fuerza policial

REFORMA / STAFF

A la par de la formación de la Fuerza Rural en Michoacán, el Gobierno federal implementa programas de prevención de la violencia y de reactivación económica en los municipios que se van integrando al nuevo esquema policial.

Funcionarios de la Coordinación Intersecretarial para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia han mantenido reuniones comunitarias en las demarcaciones donde han tomado protesta los nuevos guardias.

La finalidad es atender y dar seguimiento a necesidades de la población al tiempo de incluir a la comunidad en la estrategia para mejorar las condiciones de vida, dijo Eunice Rendón, directora general de la coordinación intersecretarial.

La semana pasada, funcionarios federales se reunieron con unos 450 productores de limón de Buenavista y Tepalcatepec, donde el 10 de mayo pasado arrancó la nueva Fuerza Rural Estatal.

En estos municipios se formaron en febrero de 2013 los primeros grupos de autodefensa para hacer frente a crímenes y agresiones de la organización de los Caballeros Templarios.

La reunión tuvo como ob-

jetivo comenzar con un grupo de trabajo con representantes de la comunidad, para atender las necesidades sociales, y para proponer acciones de prevención social de la violencia y la delincuencia.

Se analizó la posibilidad de poner en marcha becas para niños, ferias de atención integral de las dependencias sociales, programas de empleo temporal, generación de proyectos productivos, entre otros.

En el tema específico de la producción limonera, se acordó trabajar esquemas para hacerla más productiva y rentable.

En este sentido, dijo Rendón, se apoyará en la capacitación para realizar mejores esquemas de compra de productos necesarios para la siembra.

También se capacitará a los productores para acceder a fondos y servicios de la Secretaría de Economía (SE) y de la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), del Fideicomiso Nacional para el Desarrollo (FINADE) y del Fideicomiso Instituido en Relación con la Agricultura (FIRA).

Otro de los acuerdos fue el de asesorar a los productores en la elaboración de un empaque de sellado al vacío, que per-

mitirá comercializar el jugo del cítrico para su venta a nivel nacional e internacional.

El monto de este proyecto se estima en aproximadamente 6 millones de pesos, el cual tendrá una participación del 75 por ciento de la Federación y el resto por parte de los productores.

Otros de los proyectos que se buscará construir con los limoneros son para darle valor agregado a la producción de limón y generar otras industrias y productos, así como para mejorar el tema de intermediarios en el negocio.

Funcionarios federales también han sostenido reuniones con representantes comunitarios en Coalcomán, La Huacana y Churumuco, donde ya entró en operación la nueva Fuerza Rural Estatal.

Además del acompañamiento en el área económica y por petición y sugerencia de los miembros de las propias comunidades, se llevarán a cabo acciones de prevención social y cohesión comunitaria.

Entre éstas están la formación de redes de mujeres, capacitación, proyectos preventivos de arte, cultura y deporte y emprendedurismo para atender a niños jóvenes y mujeres.



Fecha 26.05.2014	Sección Nacional	Página 10
---------------------	---------------------	--------------



Especial

**ENCUENTRO.** El Comisionado Federal Alfredo Castillo participa en reuniones con representantes de comunidades en donde ha empezado a operar la Fuerza Rural para acordar programas sociales.